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2015.09.19

▲  問題意識





▲  狛江の分析

2015.09.19





2015.09.19



公共施設間の連携や
公民の連携で
エリアの魅力を
上げたいですね。

狛江駅北口前



狛江はヒューマンファーストなまちです。
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私たちの住む狛江は広い歩道を有し、Face-to-Face のコミュニケーション

が取れるまちです。

良好な街路環境（狛江通り）

環境を阻害する街路環境（甲州街道）



強みをより打ち出して、弱みを克服したいですね。

・市域中心にある狛江駅周辺に公共施設が集積

・小さく平坦な移動しやすい街

・駅周辺にも緑地が点在している

・適切な規模の道路が整っている

・他のまちに比べて、商業施設なども含めて駅周辺の
   集積が弱い

・賑わい面など若者目線からすると魅力が低い

・駅前空間は機能的に出来ているが、人が憩い、集う
   場所がない

・地元に居場所がない
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▲  国内外の事例

元気なまちを次の時代につなぐには、みんなが使いたくなる賑わいある
施設作りも大切な要素と考えます。

武蔵野プレイス

武蔵野プレイスの４つの機能



先進事例：まちの中心に機能を集約した事例

アオーレ長岡

ナカドマ

議場

ホール

市役所総合窓口

アリーナ

アオーレ長岡
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先進事例：町所有地の未利用地の有効活用（公共に頼らず稼ぐ公共施設）

オガールプラザ

オガールプラザ

オガールプロジェクト（施設全体写真） オガール広場



オガールプラザ スキーム

出典：福岡財務支局ホームページ
　　　地域密着型金融に関するシンポジウム資料
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先進事例（海外）

Highline ハイライン

before



Portland Ace Hotel ポートランド エースホテル
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▲  コンセプト

歩けるまちづくり
小さく、コンパクトな狛江だからこそ、
機能が集まりやすく、連携し合える

みんなのラウンジ
まちの中心である狛江駅周辺に
市民のサード・プレイスづくり

みんなで育てていく
ハードだけでなく、

狛江の街のアクティビティ※を
高めていく仕組みづくり

Small is cool
狛江らしい、かっこいい
ライフスタイルの発信

※ アクティビティ：
　 施設内外で行われる「活動」や「行動」のこと

子どもからお年寄りまで
誰もが歩きやすいコンパクトなまち

狛江市民のサードプレイス
市民みんなにとって居心地の良い

リビングのような空間

利用しやすい仕組みや空間
賑わいの創出のために

市民みんなで作っていく施設



・誰でも、用事がなくても使うようなラウンジの
   ような空間を確保する
・市民センター１階は市役所広場との一体感を重視する

・駅周辺エリアの回遊性を高めるため、歩行環境の
   改善を行う
・公民連携により遊休施設や空間の有効活用を行う

・施設（ハード）をつくるだけでなく、マネジメント
   （ソフト）をセットで考える
・施設の利用方法やアクティビティを想定する

市民センター改修に合わせた 

３つの戦略

狛江の
新しいライフスタイルの
発信拠点にしたいですね。

▲  実現のための方策

人とひとを繋ぐ

様々な人が集まる
地域コミュニティの
核になると良いですね。

市民のラウンジ

※
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サード・プレイス

市民センターと市役所広場が
多くの市民のサード・プレイスのような場所になるといいですね。



サード・プレイスに欲しいモノ

センスの良いモノや空間、サービスがあったら、
行きたくなりますよね。
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市役所広場の整備

市民センターの改修に際して、
市役所広場の再整備が
極めて重要と考えます。

外部からの視認性やアクセスの向上



みどりに囲まれた居心地の良さ

シェアサイクル※の導入
※ 自転車の貸出返却場所から、市民が使用したい
　 ときに気軽に借りることができる自転車のこと

憩い・交流・賑わい発信

大きなベンチで昼寝

市民センター 1階と一体化

パラソルの下で食事

ファニチャ※など休憩できる設え

※ ファニチャ：
　 広場や街路などに置かれているテーブルやベンチのこと
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Dense
利用密度
高い

Sparse
利用密度
低い

Private
自分の場所
囲まれ感、奥

Public
公の場所
開放感、表

市役所広場の性格

どこの広場にイメージが近くなるでしょうか？



2015.09.19



▲  （参考）改修案の例

① 市民センター増築案 

② 公民館機能分散案



公民館機能分散イメージ

単に充実した施設をつくるだけでなく
その周囲も豊かになるように

あちこちに
いろいろな魅力がある

エリア内を気軽に歩けるように

エリアの外からの人の流れ
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▲  参考書籍



私たちが新しい市民センターのコンセプトとしているのは

SMALL is COOL  

全国で 2番目に小さい狛江市は、多摩川や野川など

水と緑に囲まれ、とても暮らしやすいまちです。

コンパクトゆえにお互いの顔が見える

ヒューマンスケールのまちでもあります。  

小さくてフラットなまちの真ん中に位置する市民センターは、

多くの市民にとって徒歩や自転車で利用しやすい場所にあります。  

そんなポテンシャルを活かして、狛江らしくて狛江らしくないような、

狛江の新しいライフスタイルの発信拠点になったらいいなと考えています。

それが SMALL is COOL です。
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